

mil millones de pesetas, al que se sumaría el valor añadido de envasado, aplicaciones industriales de la cera virgen, comercialización del polen, materiales para la construcción de estas colmenas y los beneficios incalculables en agricultura de una mejor polinización de almendros, frutales, viñedo y cultivos hortícolas...».

Esta moción fue aprobada en pleno y al mismo tiempo se concedió una dotación económica de dos millones de pesetas con cargo a los presupuestos de 1982, para iniciar esta promoción de la apicultura.

Pero no es solo en Ciudad Real donde se está promocionando la apicultura. En el resto de las provincias del ente preautonómico, las Corporaciones y otras entidades ayudan al apicultor, como por ejemplo, la Caja de Ahorro Provincial de Guadalajara, que ha abierto una línea de créditos para el sector apícola, concediendo, de manera totalmente ilimitada, créditos de hasta tres millones de pesetas para satisfacer explotaciones de 500 colmenas en Guadalajara. En esta provincia, existían en la década de los sesenta cerca de 50.000 colmenas que ahora se han quedado reducidas a tan solo 12.000, siendo la producción melífera alcarreña un 2,6 por 100 de la producción total nacional. Por otra parte, el Gobierno Civil de Cuenca ha regulado recientemente la explotación apícola en esta provin-



Colmena fijista

cia mediante una circular, en la que se establece que todo apicultor que desee instalar colmenas deberá obtener previamente la autorización del alcalde del término municipal correspondiente, además del consentimiento del dueño del terreno. Ninguna colmena podrá ubicarse a menos de 300 metros de poblados o instalaciones ganaderas o industriales, ni a menos de 150 metros de carreteras o 50 de caminos. También se fijan en esta disposición las distancias que deben existir entre los colmeneros, en orden a un mejor aprovechamiento de la flora melífera espontánea.

Respecto a las Asociaciones

provinciales de Apicultores, existen ya en Toledo, Cuenca y Guadalajara, estando en trámites las de Albacete y Ciudad Real.

LOS ACUERDOS DE PASTRANA

El día 30 de enero de este año, se reunían en Pastrana (Guadalajara) diversos representantes de Asociaciones de Apicultores de Castilla-La Mancha, representando a Ciudad Real Don Gregorio Loro, y a Cuenca, Guadalajara y Toledo, los presidentes de las respectivas Asociaciones Provinciales. Albacete no tenía representante.

Don Antonio López Herencia, Presidente de la Asociación de Guadalajara, expuso la necesidad de incorporar nuevas generaciones al sector, así como profesionalizar al personal ya existente, por lo que se acordó la realización de cursillos periódicos a dos niveles: unos para iniciación y otros para complementar la formación. Así mismo, aludió a la situación actual de la comercialización de la producción apícola: los apicultores venden sus productos (concretamente en el caso de Guadalajara) de una forma diseminada, y en los pequeños y medianos colmeneros la venta se realiza por kilogramos a particulares. De

